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本报讯（记者 李臻 通讯员 杨燕丽
文/摄） 在很多人印象中，实习生只是打打杂，
而且大多为义务劳动。但我市一所高校美容专
业有位实习生，却成功竞聘为部门主管，用人单
位还承诺她年薪12万元起。

这个实习生是宁波卫生职院2014级美容技
术专业赵露丹。她在我市一家较大规模的婚纱
摄影公司实习，这个月起已成为一名正式员工，
这让身边的小伙伴们羡慕不已。

赵露丹是个爱美的女孩，当初考大学填报志
愿时选择了美容技术专业，理由是“我觉得美容
是对美好人生的一种追求”。

去年7月份，赵露丹开始到这家婚纱摄影公
司实习。按照公司的规定，她先是担任化妆助
理，“因为大学主修的是这个专业，我很快就适应
了，做起来比较得心应手，顾客和部门领导也比
较认可。”

三个月后，赵露丹轮转到礼服部实习。看着
琳琅满目的漂亮礼服，赵露丹既欢喜又担忧，欢
喜的是对这些礼服很喜爱，自己也是比较喜欢尝
试新鲜事物的人；担忧的是以前对礼服的选择和
搭配没有专门研究过，怕做不好。

果然，刚开始一段时间，赵露丹的自信心屡
次受挫。“顾客来挑选礼服，都是好事将近，也是
一件很开心的事情，但是因为我的不熟悉，看着

他们带着略显失望的表情离开，我悔恨不已，感
觉自己应该学习更多的东西。”

小小伤心过后，赵露丹向老礼服师虚心请
教，和摄影师、化妆师时时交流，选礼服越来越娴
熟了，“新人们穿着我挑选好的礼服，在镜头中留
下最美的瞬间，这也是我对他们最好的祝福”。

赵露丹说：“尽管我学的是美容，但都是对美
的一种塑造，这点是相同的，我的专业在我挑选
礼服过程中也是起到很大的作用。而且，我们美
容专业的课程中也有医学护理等相关知识，在和
顾客沟通的过程中，我会利用这些知识给顾客一
些保养和养生的建议，顾客都很满意，有些人日
后还成了朋友。”。

去年年底，公司开始新一轮的主管竞聘工
作，公司领导也鼓励实习生报名参加。赵露丹在
大家的鼓励下报名参加，并顺利通过几轮考试，
成功竞聘为礼服部主管。她说：“感谢学校老师
教给我的专业知识，知识储备的全面性才能让我
在这次竞聘中游刃有余，底气十足。”

在很多准毕业生们还到处求职时，赵露丹已
在更高层面施展自己的才能。对于成功，赵露丹
认为：“我的老师曾告诉我一句话：‘你不要把自
己当作一个实习生，你要把自己当正式员工去工
作，才能得到别人相同的对待’。为此，我一直在
鞭策自己，用心做好每一件事。”

今年39岁的邓伦吉高大威猛，一副“型男”
范儿。一把剪刀，在他的手中仿佛被赋予了魔
力，咔嚓咔嚓一阵飞舞，很快为客人带来美感，给
形象加分。21年间，从一名初出茅庐的小助理
逐渐成长为美发高级技师、美发考评员、国家级
美发裁判员，他说，这一切都来自心底的那份匠
心。

“宁波人愿意从事美容美发行业的并不多。”
1997年7月，从广州标榜美发职业学校高级导
师班毕业的邓伦吉回到了宁波，干起了这份几乎
被外地人“垄断”的手艺活儿。“人们都喜欢说‘从
头开始’，我干的行业不仅和大家的头部形象相
关，我的起点也应该是从这里出发。”

但宁波人比较保守、“实惠”的个性，对邓伦
吉的职业是一个不小的挑战。“走在开明街上，那
些穿着打扮比较吸引眼球的，大多是外地人。”邓
伦吉笑着说，就算现在甬城电视屏幕里经常出现
的一些人物，其风格、色调、发型、穿着，感觉还是
停留在上世纪90年代似的。“我的终极目标，就
是把对生活的这份美和热爱，带给大家。宁波现
在已经是国际港口城市了，不妨生活得再‘潮’一
点。”

手中的那把剪刀，让邓伦吉从“糊口”走到了
行业领军者的地位。“我一直认为，要成为一名合
格的美发师，首先要成为一名优秀的心理师，要
把自己当成主任医师，‘搭脉’一定要准，不能为
了营销而营销。”他说，厉害的美发师常常能通过
发型掩盖顾客的外貌缺点，突出个人优点。为了
实现这个目标，刚入行那会，他通过每天晚上坚
持读夜校来充实自己，并时时跟踪国内外的时尚
潮流。

从2003年代表宁波市总工会参加浙江省职
工美发美容技能大赛，获得“浙江省技术创新能
手”荣誉称号起，邓伦吉就开始不断“爆发”，各种
荣誉头衔不断。

2011年6月，他代表中国队参加在香港举
行的亚洲美发美容大赛，在亚洲十多个国家近两
百名美发美容参赛选手中脱颖而出，获得“女子
潮流时尚剪吹组”中国第一、亚洲前八名，被劳动
部评为“全国技术能手”，成为目前我市美发美容
行业中唯一获此殊荣的人。在2013年，他转职
成为中国队教练，带队征战亚洲美容美发比赛。

多年来，邓伦吉一直没有放下过剪刀。如今
的他，既当“教师”又当“发型师”，身兼宁波市鼎
上美业技术总监和海丽美容美发学校校长等职，
潜心研发流行发型的技术及推广。作为宁波美
发领域的带头人，他不仅是浙江省美发大师，也
是唯一一位被授予宁波市技能大师工作室的美
发师。 记者 滕华 通讯员 许嘉琛 文/摄

本报讯（记者 徐叶 通讯员 曾昊溟 王雍
斌) 校园欺凌如何防、怎么治是全国性难题。8
名普通高中生参与提案调研，写出的“模拟提案”
将由政协委员递交至今年的全国政协大会。昨
日，记者从镇海中学获悉，这些学生已受邀赴京，
参加3月1日由致公党中央举办的新闻发布会，
分享调研过程及撰写感悟。

去年6月，镇海中学成立了模拟政协社团，
当时热议的“校园欺凌”，立即成了社员们深入调
研的选题。当月10日起，镇海中学的胡展豪、林
煜超、楼子怡、王诗涵、郑舒文、戴芷晴、陆海林、
胡辰宇等8名学生，组成了模拟政协调查小组，
到天一广场等地，通过问卷调查、随机访谈等形
式，收集了社会各界对校园欺凌的看法。

为让调研更加深入，学生们还前往江北区教
育局、宁波市中级人民法院、律师事务所等单位，
倾听审判长、律师、教育工作者以及政协委员们
的建议。此后根据调研所得，学生们尝试撰写

“模拟提案”。经验丰富的吴国平校长，也仅作为
社团“顾问”，提出些指导意见。经反复打磨，由
社团成员合力完成的《关于完善现有校园欺凌预
防和处理体系的提案》出炉，还提交到了全国青
少年模拟政协活动组委会。

在去年8月举行的第三届全国青少年模拟

政协活动中，镇中学子脱颖而出。最终，校园欺
凌“提案”因“撰写完善，能切实解决一部分现实
问题”，获评该活动的“最佳提案”。为此，这份

“提案”才有了上全国政协大会的可能。
昨日，记者翻看了这份“提案”。“提案”细致

地分析了校园欺凌预防和治理工作中的不足。
如学校法制教育并未充分落实；有六成教师对如
何处理校园欺凌感到迷茫；不少家庭的相关教育
存在偏差；青少年犯法早期干预制度的缺失。

针对问题，学生们提出了解决方案：成立校
园欺凌专门委员会，设立全国统一的援助热线，
推广“法制副校长”制度等。同时提出，要完善事
前预防体系、加强青少年心理健康教育、净化网
络文化传播环境。可贵的是，学生们还建议完善
校园欺凌的事后处理及预防再犯体系，希望起草
制定反校园欺凌法，对校园暴力侵害事件进行规
制（指政府设置或出台规定进行限制）。

社团指导教师王雍斌称，经过模拟政协活动
的历练，学生们提升了各方面能力，为今后的公
共参与奠定了能力基础。这也是素质教育非常
重要的组成部分。据了解，镇中学子在参加活动
时，全国政协副主席王钦敏曾称赞，模拟政协是
一个很好的探索，让学生们尽早参与社会管理，
承担公民责任。

实习生竞聘当上部门主管

镇中学子写了份“防治校园欺凌模拟提案”
下月3日将提交全国政协大会

邓伦吉：
小助理成长为
国家级美发裁判

反校园欺凌签字活动（资料图片）
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邓伦吉（图右）和他的团队在探讨美发技艺


